

# ***Escuela Ministerial Precursora***

***Estudios de Cantares: Progresión de pasión santa (2007)***

## ***Sesión 8 La visión de vida de la Esposa (Cnt. 1:4)***

### **I. INTRODUCCIÓN**

A. En esta sesión, veremos cómo la Esposa describe sus metas espirituales y su visión de la vida en Cantares 1:4.

<sup>4</sup> ***Llévame en pos de ti y corramos juntos. (Cnt. 1:4)***

B. ***Observación:*** Cnt. 1:2-4 añade los temas centrales y las teologías para Cantares en la procesión de la pasión santa. Ella clama por los besos de la Palabra de Dios conociendo que el afecto de Jesús es mejor que cualquier cosa que este mundo pueda ofrecer. Ella declara la realidad y la efectividad de la fragancia de Jesús, y habla de su visión de vida como alguien que anhela ser atraída a Jesús en intimidad para recibir gracia para correr con Él y en el ministerio dentro del Cuerpo de Cristo.

C. En Cantares 1:2-4, la Esposa habla de tres formas diferentes.

1. En Cnt. 1:2, la doncella habla al Padre, “*Si tu Hijo me besara con los besos de su palabra*”.
2. En Cnt. 1:2b – 4, ella responde a Jesús diciendo, “*Tu amor es mejor que el vino*”. Por tu perfume, tu nombre será destilado y las vírgenes te amarán. Ella le pide a Jesús que la lleve en pos de Él en intimidad para recibir gracia para correr con Él en el ministerio.
3. En Cnt. 1:4, habla con Jesús junto con otros que diligentemente corren con ella.

### **II. EXPRESIÓN DE SU VEHEMENCIA: VISIÓN DE VIDA EN 2 FACETAS**

A. Su visión de vida de 2-facetas expresa su meta en la forma de un Dios intercesor. Una visión de vida es como nuestras metas, sean cortas o largas, para nuestra familia y vocación. La LBLA traduce esto como “*atráeme*”. La palabra “*atráeme*” modifica “*hazme completamente tuya*” en muchas traducciones bíblicas. En la NKJ el “*atráeme*” modifica el verbo “*correr*”.

<sup>4</sup> ***Llévame en pos de ti y corramos juntos... (Cnt. 1:4)***

## ***Escuela Ministerial Precursora***

### ***Estudios de Cantares: Progresión de pasión santa (2007)***

B. Ella ora, “*Jesús, atráeme*”. Anhela ser llevada cerca del corazón de Dios en profunda intimidad como una adoradora extravagante que ama al Señor con todo su corazón.

<sup>37</sup>...**Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, y con toda tu alma...** (Mt. 22:37)

C. La doncella ora, “*En pos de ti correremos*”. El “nosotros” se refiere al correr de Jesús con su pueblo. El “ser atraído” a Dios está en singular, pero “correr” con Él está plural. Ella anhela servir al pueblo, colaborando en el ministerio con Jesús y con quienes lo aman. Correr significa una vida de servicio motivada por compasión por la gente. Envuelve obediencia en acción, allegándose a otros, y caminando en fe. Corremos en pos de Jesús quien da el paso relacionándose con otros.

<sup>39</sup> ***Y el segundo es semejante a este: Amarás a tu prójimo como a ti mismo.*** (Mt. 22:39)

D. El balance es tener pasión por Jesús y compasión por otros. Hay una constante tensión a través de toda nuestra jornada espiritual entre “correr” y “atraer”. Al principio, muchos están enfocados en correr en el ministerio sin ser atraídos a la intimidad.

1. Correr en pos del Señor trae conflicto, rechazo y persecución muchos desfallecen aun como la doncella en Cnt. 1:5-7. Algunos exageran, determinándose a enfocarse solo en ser atraídos sin visión para correr en el ministerio.

2. Según Jesús contestó su clamor a ser “atraída a Él” en intimidad, ella temporalmente se rehusó a “correr en el ministerio” (Cnt. 2:8-13). Ella perdió el balance de estas dos tensiones. Jesús contesta ambas partes de su clamor relacionado con la visión de vida mediante el Cantar de 8 capítulos.

E. Debemos igualmente correr y ser atraídos a cada etapa. No es suficiente acercarse al corazón de Dios en intimidad ni es suficiente correr solamente en el ministerio. A menudo, el Señor enfatiza una sobre las diferentes etapas espirituales en nuestras vidas. No debemos descuidar ninguna en las sesiones. No tema de lo que los demás digan cuando el Señor enfatice una, en una etapa específica en Dios.

F. Principalmente, el orden general del reino es ser atraído a la intimidad y después correr en ministerio en el fluir de nuestra relación cercana con Jesús. El primer mandamiento se enfoca en amar a Dios con todo nuestro corazón lo cual nos fortalece para vivir más efectivamente en el segundo mandamiento que es tratar de relacionarse y servir a otros. La visión de vida de 2-facetas de la Esposa habla de los dos

## ***Escuela Ministerial Precursora***

### ***Estudios de Cantares: Progresión de pasión santa (2007)***

mandamientos (Mt. 22:37-40). Y la gran comisión (Mt 28:19-20). Nuestra visión de vida siempre debe contener ambos aspectos de “atraer y correr”.

- G. Me enseñaron a escribir la visión de mi vida a los 18 años. Una visión de vida es establecida sin importar nuestra ocupación, posición familiar y económica, etc. Yo me determiné a ser *un adorador extravagante de Dios y un libertador ungido de gente* para cumplir los dos mandamientos, amar a Dios y al pueblo (Mt. 22:37-39). Yo quise aprender la palabra y vivir en el Espíritu como adorador y defensor.

<sup>18</sup> ***Donde no hay visión, el pueblo se desenfrena... (Pr. 29:18)***

<sup>18</sup> ***Donde no hay visión, el pueblo se extravía... (Pr. 29:18, LBLA)***

- H. Los componentes de una vida enfocada incluyen tener una visión de vida total con metas en cada área central de nuestra vida como en la ***espiritual*** (oración, días de ayuno, estudios bíblicos, etc.); ***relaciones*** (familia, amigos, etc.); ***vocación*** (obra); ***ministerio*** (iglesia, fuera de la iglesia); ***económico*** (ganancias, gastos, proveer, almacenar, invertir); ***físico*** (ejercicio, salud, dieta, etc.) y ***descanso*** (recreación, vacaciones, juegos, entretenimiento, deportes, etc.)
- I. Debemos tener un plan de acción para cada meta, sea término corto o largo en cada área de nuestra vida (metas de largo término son de 10 años y el término corto son de 3 meses a tres años). Tenemos que tener un plan para cada acción, para ayudarnos a enfocarnos o priorizar nuestro tiempo.

### **III. CRECIMIENTO DEL FERVOR: RECÁMARA DE EXPERIENCIAS**

<sup>4</sup> ***Llévame en pos de ti y corramos juntos. El rey me ha conducido a sus recámaras... (Cnt. 1:4)***

- A. La habitación del rey, es la recámara nupcial. Se refiere a los tiempos en que la doncella desarrolla su vida secreta en Dios. Todos tenemos una historia secreta en Dios donde Jesús nos atrae a Él especialmente en su palabra. Los tiempos en la recámara forman y visten nuestro hombre interior. Son los tiempos en que el Señor nos conquista, advierte, promete y confronta para que crezcamos en el Espíritu. Las recámaras del rey son un tiempo de preparación, que nos agradecería para obedecer a Jesús con todo nuestro corazón mientras nos viste para tareas futuras, para correr con Él en servicio activo.

## ***Escuela Ministerial Precursora***

### ***Estudios de Cantares: Progresión de pasión santa (2007)***

- B. La doncella pidió al Señor que la llevara en pos de Él (iniciativa para ayudarla) y Jesús le respondió, llevándola a sus aposentos. Él responde llevándola a sus recámaras.

<sup>4</sup> ***Me ha traído a la sala del banquete... (Cnt. 2:4)***

- C. Jesús describió al buen pastor poniendo la oveja perdida en sus hombros de gracia.

<sup>5</sup> ***Al encontrarla, la pone sobre sus hombros gozoso... (Lc. 15:5)***

- D. Las experiencias de las recámaras se refieren a los tiempos en que Dios nos toma para Él, concediéndonos experiencias inusuales en el Espíritu (revelaciones, encuentros, imparticiones). Dos ejemplos de mis experiencias “personales en la recámara” me sorprendieron como nuevo creyente. Estaba lleno del Espíritu Santo en febrero de 1972 sin ningún conocimiento anterior de ello y sin buscarlo. Yo también experimenté una visión del juicio de Cristo en octubre de 1978 la cual no busqué.

#### **IV. CERTEZA DEL FERVOR: GARANTÍA PROFÉTICA**

- A. La Esposa declara a las hijas de Jerusalén con resolución y la seguridad de fe que junto a ellas, “*Se alegrarían y gozarían en Dios y recordarían su amor en todas las etapas de sus vidas*”. Esta fue su confesión de fe resuelta mediante cada etapa de su vida.

<sup>4</sup> ***...el rey me ha conducido en sus recámaras; nos gozaremos y alegraremos en ti; nos acordaremos de tus amores (afecto) más que del vino; Con razón te aman. (Cnt. 1:4)***

- B. Nos alegraremos y gozaremos en Jesús y recordaremos su amor en tres maneras. Primero, su tierna misericordia en nuestras debilidades al rechazar la condenación. Segundo, sus excelencias y afecto estimulante, que es superior al vino del mal. Tercero, su reino sobre nuestras vidas en tiempos de dificultad y pruebas.

<sup>11</sup> ***...también nos gloriamos en Dios por medio de nuestro Señor Jesucristo... (Ro. 5:11)***

- C. Esta confesión de fe, en momentos de desesperación y de prueba es una expresión de guerra espiritual al declarar que Dios es bueno y que el Diablo es un mentiroso. Imita la cena del Cordero. Usaremos estas mismas palabras en el gran día de bodas.

## ***Escuela Ministerial Precursora***

### ***Estudios de Cantares: Progresión de pasión santa (2007)***

<sup>7</sup> ***Regocijémonos y alegrémonos y démosle a Él la gloria; porque las bodas del Cordero han llegado y su esposa se ha preparado. (Ap. 19:7)***

#### **V. RECORDAR NOS HACE AMAR A DIOS**

A. La bondad del amor de Jesús, nos hace amarlo poderosamente. Cuando la Iglesia recuerda el amor de Jesús y su bondad despierta nuestro corazón en el amor de 3-facetos de Dios (amor de Dios, y después para Dios, el cual fluye a otros). La Esposa comprende cómo Dios cambia el corazón humano.

<sup>4</sup> ***...Nos gozaremos y alegraremos en ti; Nos acordaremos de tus amores más que del vino; con razón te aman. (Cnt. 1:4)***

B. La Esposa está mostrando el camino para mantener el fervor que recibió en las recámaras de experiencia. En las recámaras, nosotros recibimos fortalecimiento personal y confianza en Dios. No es suficiente tener estas experiencias. Dios nos hace responsables de actuar en ellas al acordar nuestra alma con lo que Dios habló en estos tiempos.

C. Nosotros participamos en la guerra espiritual proclamando la palabra de Dios cuando la oscuridad asalta nuestro corazón. Debemos renovar nuestra mente cuando nos rehusamos a perder algo que Dios nos dió en la recámara de experiencias.

D. Hay dos dimensiones de gozo. Primero, el gozo de la fe que requiere ubicar nuestro corazón en acuerdo con la confesión de nuestra fe en las dificultades. Segundo, el gozo del fluir que se levanta en nuestro corazón automáticamente. Ella hace referencia a ambas dimensiones aquí.

E. El gozo de la fe recuerda el amor de Jesús y rehúsa marcharse. Debemos regularmente redirigir nuestra alma a la palabra de Dios. Hay un lugar para hacer nuestra alma gozosa en fe.

1. En circunstancias difíciles, activamente nos gozamos en Dios y confesamos su hermoso reino en vez de ahogarnos en la ansiedad. Declaramos que nos gozamos en su reinado. En la oscuridad de la medianoche, recordamos la revelación que nos dió en su recámara.

<sup>4</sup> ***...y su estandarte (reinado) sobre mí es el amor. (Cnt. 2:4)***

## ***Escuela Ministerial Precursora***

### ***Estudios de Cantares: Progresión de pasión santa (2007)***

***<sup>28</sup> Y sabemos que para los que aman a Dios, todas las cosas cooperan para bien... (Ro. 8:28)***

2. En la tentación, activamente regocíjese en Dios y confiese que sus afectos y promesas son mejores que el vino de este mundo caído.

***<sup>24</sup> Por la fe Moisés...escogiendo antes ser maltratado...que gozar de los placeres temporales del pecado...porque tenía puesta la mirada en la recompensa. (Heb. 11:20-30)***

3. Cuando fallamos, confesamos su amor al creer en su tierna misericordia en vez de hundirnos en la condenación. No aceptaremos acusaciones del enemigo. Satanás nos dice que somos rechazados por Dios y rápidamente huimos, en lugar de correr al Señor.
- F. En circunstancias difíciles, tentaciones y fallas, declaramos que el Señor es bueno y que su misericordia es para siempre (1 Cr. 16:34, 41; 2 Cr. 5:13; 7:13, 6; 20:21; Esd. 3:11; Jer. 33:11; Sal. 52:1; 100:5; 106:1; 107:1; 117:2; 118:1-4, 29; 138)

***<sup>11</sup> Y cantaban...dando gracias al SEÑOR: Porque él es bueno, porque para siempre es su misericordia sobre Israel... (Esd. 3:11)***